



N° 111 - Sept. 2025

SOMMAIRE

A la une

A la découverte du Soufisme

Billet

Le Panthéon

Cocktail du mois

L'apéro parigot

Portrait

La Doyenne

Recette du mois

Oeufs cocotte à la tomate

Les mots croisés de Joël

AGENDA 2025

6 septembre -10h -17h30

Village des Associations

Sis sur le parking de la piscine et dans la rue Kennedy. Inscriptions sur place à nos cours d'anglais

12-14 septembre

Week-end culturel à Houilles

19 septembre

Visite de la maison Caillebotte à Yerres 78

5 octobre

Braderie



14 juin 2025 : La ville de Houilles fête ses villes jumelées



A vos plannings de rentrée !...

Quel plaisir de vous retrouver, tout frais et avec de belles couleurs !

Nous avons hâte de vous voir sur notre stand au Village des Associations, samedi 6 septembre, pour vous présenter notre programme de rentrée.

Cours d'anglais : *Si ce n'est déjà fait, inscrivez-vous ou réinscrivez-vous à nos cours d'anglais animés par les enseignants de notre partenaire ACCOM Formation. Il reste encore quelques places pour les cours du lundi et du mercredi. Le vendredi est complet.*

Sorties culturelles : *La commission culturelle reprend ses activités dès le mardi 19 septembre avec une visite guidée de la Maison Caillebotte.*

Week-end culturel : *Les 13 et 14 septembre, nous organisons le week-end culturel annuel à Houilles. Nous accueillerons des délégations de Friedrichsdorf, Chesham, et Celorico de Basto pour découvrir un monument emblématique de nos grands Hommes et Femmes : le Panthéon ainsi que le quartier de la Montagne Sainte Geneviève. La visite sera guidée par Marianne Autain et ses collègues en plusieurs langues.*

Nous recherchons activement des familles d'accueil pour héberger nos hôtes le vendredi et le samedi soir, merci pour votre aide !

Grande Braderie : *Retrouvez-nous à la grande Braderie de Houilles, dimanche 5 octobre, sur le stand du CJH. Huitres et vin blanc seront au rendez-vous, accompagnés d'autres plaisirs gustatifs et de notre éternelle bonne humeur !*

Culture, plaisirs gustatifs et linguistiques, voilà une rentrée qui s'annonce passionnante !

Alexandra CC



À la découverte du soufisme...

C'est en terre impressionniste, sur les bords de la Seine à Chatou que le musée d'Art et de Culture soufis a ouvert ses portes en septembre dernier.

Première institution mondiale dédiée à cette voie mystique de l'islam fondée sur la connaissance de soi et la spiritualité.

Du Soufisme, le public ne connaît souvent que les derviches, l'apport d'une guide conférencière nous permettra de mieux appréhender et d'approfondir cette philosophie.

Installé dans un hôtel particulier du XIX^e siècle, joliment restauré, le musée met en lumière les liens entre les principes du Soufisme et l'art sous toutes ses formes, musique, poésie, peinture, et calligraphie....

Vous pourrez découvrir sur trois niveaux une collection d'objets décoratifs et usuels empreints de symboles et de significations illustrant la recherche spirituelle du Soufisme.



Autre élément phare de la visite la reconstitution du bureau iranien d'un maître soufi qui apparaît, par la magie de l'hologramme, en train de dispenser une leçon à ses élèves « l'unicité et la connaissance de soi ».

Le musée se veut aussi un lien de dialogue entre les principes du Soufisme et l'art contemporain.

Il accueille des expositions temporaires entrant en résonance avec la spiritualité soufie.

Cette visite s'achèvera par une promenade dans le jardin, mélange de style occidental et influence persane, lieu de sérénité particulièrement propice à la méditation...

AMM



Jardin du musée

Octobre

VISITE DU MUSÉE D'ART ET DE CULTURE SOUFIS



Panthéons du temple aux héros

Hébergeant les « pauvres grands disparus gisant au Panthéon » pour citer Brassens, il représente un des hauts lieux de mémoire de notre nation.

Dans une religion polythéiste c'était un temple consacré à l'ensemble des dieux. Le plus

célèbre est le Panthéon de Rome, il fut construit sous Auguste par Marcus Agrippa au 1^{er} siècle avant JC. Bâti depuis 2 millénaires, en partie reconstruit sous l'empereur Hadrien, c'est le plus grand monument romain qui nous soit parvenu presque comme il se présentait sous le règne des Césars. Un panthéon aurait été construit à Athènes sous le règne de ce même empereur Hadrien. Cet édifice, disparu de nos jours, était remarquable par ses cent vingt colonnes de marbre.



A l'origine religieux, les panthéons sont devenus des monuments dédiés à des personnalités ; une manière pour les nations

de valoriser leur roman national au travers de personnages qui demeurent dans la mémoire collective.

Il en existe de part le monde et bien sûr dans les pays de nos villes jumelées.

Au Portugal, un Panthéon National est créé en 1916 dans l'ancienne église Sainte-Engrâce à Lisbonne, devenant le lieu de sépulture de nombreuses personnalités portugaises.

En Angleterre, l'Abbaye de Westminster à Londres, lieu de couronnement des monarques est aussi une nécropole royale où reposent 3 000 personnes parmi lesquelles

Le Comité de Jumelage en visite dans nos villes jumelées



A Chesham : un stand ovilleois pour le 80ème anniversaire du Victory Day



A Friedrichsdorf ; week-end international et visite du musée Philip Reis inventeur du téléphone



A Celorico de Basto : rencontre sportive entre nos U18 foot et futsal accompagnés par Audrey, Frédérique et Maria José Teixeira Marinho

Ce mot vient du Grec : il associe Pan qui signifie « tout » ... et Théios « les dieux »

des premiers ministres ainsi que des héros britanniques comme Newton ou Shakespeare.

En Allemagne à Donaustauf en Bavière, le Walhalla est un temple consacré à des personnages qui illustrèrent la civilisation allemande, reprenant la mythologie nordique du séjour des héros.

Au sens figuré, le mot panthéon représente un ensemble de divinités dont une religion célèbre le culte, on parle alors du panthéon grec ou égyptien. Dans un ordre profane, on parlera d'un ensemble de personnages qui se sont illustrés dans un domaine précis, en général les lettres, les arts ou les



sciences. Dans le langage populaire, entrer au Panthéon devient alors la reconnaissance de l'excellence d'une personne tutoyant l'élite.

Rassurez vous, je n'ai pas oublié le Panthéon de Paris où repose depuis 2023 l'ovillois le plus célèbre : Victor Schœlcher. L'édifice qui était à l'origine l'église Sainte-Geneviève construite sous Louis XV est devenu le Panthéon pendant la Révolution en 1791. Lors du week-end culturel de septembre, il sera l'objet d'une découverte pour nos amis jumelés et les familles qui les accueillent.

JPC



COCKTAIL
DU MOIS



Lutèce l'apéro parigot

Lutèce a été créée il y a plusieurs années sur une base de fruits procurant une légère amertume.

On dit qu'elle fit fureur à Paris dans les milieux chébran d'où son nom «apéro parigot». Sa réalisation demande une distillation pour extraire les meilleures saveurs. Nous allons faire plus simple et surtout plus rapide.

Dans un shaker mélanger

4.5 cl de jus d'ananas,
4.5 cl de jus d'orange amer,
4.5 cl de jus de de pamplemousse,
4.5 cl de rhum agricole
et 2.5 cl de campari.

Ajouter beaucoup de glaçons.
Shakez fortement. Versez dans un grand verre décoré de feuilles d'ananas découpées.

Bonne dégustation.

RB



LA RECETTE
DU MOIS



UNE RECETTE VÉGÉTARIENNE

Oeufs cocotte à la tomate

4 oeufs

4 tomates

2 biscottes

1 gousse d'ail

2 c.à soupe de concentré de tomate ciboulette, sel, poivre
Préparer les tomates, ôter le chapeau, vider la pulpe et les laisser s'égoutter.

Pendant ce temps, émincer l'ail, émiettter les biscottes, mélanger et en parsemer l'intérieur des tomates.

Casser un oeuf entier dans chaque tomate, Recouvrir de ciboulette, sel, poivre et napper de coulis de tomate.

Cuire 10mn à 180°

Servir sur riz et déguster avec des mouillettes de pain frais.

CLC



RETOUR
EN IMAGES

Nos Visites Culturelles



La doyenne

À bientôt 82 ans, Chantal le Chaponnier n'a rien perdu de sa bonne humeur. Celle qui est arrivée au jumelage en 1990 a tissé un rapport quasi affectif avec le comité.

C'est une « Ovilloise pur jus » confie-t-elle d'emblée avant d'avouer une petite infidélité de 8 ans à sa ville de cœur.

« Avec mon mari Christian, nous avons emménagé en Vendée. À son décès, je suis revenue à Houilles me rapprocher de mes trois enfants ». Qui dit retour... dit retour au jumelage. « Mon mari était élu dans l'équipe d'Alain Mahiet (Maire de 1989 à 1995) et siégeait en tant que vice-président du jumelage avec Chesham. Ce n'était pas idéal... Christian m'a alors demandé de prendre sa place en 1990. Pour moi qui ne parlais pas un mot d'anglais, c'est un comble ! ».

Chantal le Chaponnier - que tout Houilles connaît puisqu'elle a travaillé pendant 20 ans à la librairie Ollard - s'investit alors pour accueillir du mieux qu'elle peut les délégations d'Anglais, jusqu'à recevoir chez elle 40 personnes à déjeuner.

« C'était une époque incroyable, il y avait tout à faire... même à repeindre le poste d'électricité qu'Alexandre Joly (Maire de 1995 à 2020) nous confiera pour nos activités et qui deviendra plus tard la maison Bonet Lacotte, le siège du comité de Jumelage ».

Les week-ends internationaux se succèdent et les amitiés perdurent. « Nous avons noué des relations fortes avec nos homologues anglais... jusqu'à nous voir en dehors du jumelage, devenir des proches »

commente-t-elle avec un brin d'émotion dans la voix. « Le jumelage m'a tellement apporté. Ces amitiés d'abord, cette curiosité ensuite qui m'a poussée à participer aux nombreuses visites culturelles, moi qui avais arrêté l'école à 16 ans, et enfin cette ouverture d'esprit enrichie sans cesse par des rencontres ».

Passée par les commissions culturelle et logistique, Chantal continue de s'investir à son rythme. Elle aide Evelyne Quoi pour la réalisation de déco pour le Téléthon et signe, dans ce numéro, la recette végétarienne. Mamie pourtant connectée, elle reconnaît que le virage pris par le comité avec les « petites jeunes : Alexandra, Monique, Frédérique » a fait bouger les lignes. « Avec les ordinateurs, on va plus vite, plus loin dans les projets. C'est bien pour le jumelage... parce que, je l'aime bien mon jumelage » confie-t-elle. Nous n'en doutons pas une seconde, Chantal fait partie des meubles depuis 35 ans !

JGC



7 mars : Musée des Arts Décoratifs
«De la chambre à l'intime»



10 avril : Visite sur le thème «Paris crime»



7 mai : Visite d'un quartier de Paris :
China town

Les mots croisés de Joël « les monuments de Paris »

	a	b	c	d	e	f	g	h	i	j	k	l
1												
2												
3												
4												
5												
6												
7												
8												
9												
10												
11												
12												

Horizontalement :

1) Cathédrale dédiée à la vierge Marie 2) Sa femme ; Déplacera 3) Dupé ; Minimisas 4) Stoppa ; à toi 5) Chanteur de reggae né à Schoelcher ; Petite quantité ; Règle 6) Outil agricole sahélien ; Ventilateur 7) Génie scandinave ; Allure ; id est abrégé 8) Navire à voiles ; Comprime 9) Singe-araignée ; Classe 10) Musée parisien ouvert le 10 août 1793 ; Choisi 11) Sur la Tille 12) Monument parisien inauguré le 29 juillet 1836.

Verticalement :

a) Naître au participe passé ; Appliquas b) Inauguré le 5 janvier 1875 ; A rejouer ; Etalon c) Surnommée la Dame de Fer d) Cour court ; Va avec-il ; Ancien entrepôt e) Après la licence ; Dupé f) Décampas g) Ecrite pour trois h) Picasso ou Modigliani et bien d'autres y ont séjourné i) Place inaugurée en 1670 rebaptisée en 1970 ; Paresseux ; Cours préparatoire j) Période ; Raillerie k) Voir les roues d'horloges ; Résidu l) Concentrer ; Remués.

Retrouvez les corrections sur notre site :

www.jumelage-houilles.com